

El último festejo

Ya han pasado las fiestas y se han ido los forasteros. Nadie que no sea de casa, pues, va a leer nuestros comentarios respecto a las fiestas, y por tanto no vamos a perjudicar intereses de nadie. Es pues la hora más oportuna para que hagamos el último festejo.

El último festejo es, siempre el más ruidoso y sin que nosotros tengamos la pretensión de hacer ruido puede que lo hagamos sin poderlo remediar. Las fiestas de este año han sido un desastre. Si dijéramos que han sido una vergüenza, no diríamos nada de más.

El año pasado hubo censuras a gran escala por contra la comisión organizadora de festejos. Hubo algo más que censuras; hubo insultos. Pues bien, las fiestas del pasado año fueron de tal importancia comparadas con estas que hace días hemos presenciado, que no nos podemos sustraer a la tentación de criticarlas.

En realidad, no hubo fiestas. Lo que ha ocurrido que unos cuantos individuos encontraron motivo para sacar unas pesetas al público lo hicieron con la mejor organización posible. Durante las fiestas se establecieron puestos de garbanos y aron, barracas para la venta de teteringos y buñuelos; «cristoblicas» un circo de bohemios y manos; una barraca de figuras de cera unos columpies; se organizaron dos corridas de toros a 5 pts la entrada; una charlotada de las peores a 1'20 pesetas la localidad y carrera de cintas y novillos a 0'50 pts la entrada. Nada fue gratuito. Los organizadores de los festejos no ofrecieron gratuitamente al pueblo otra cosa que unas regatas una velada marítima que fue un desastre, sin que esto sea quitar el merito a las artistas que concurrieron, y unos cuantos conciertos.

¿Cuanto ha costado esto al Ayuntamiento? Unas cuantas miles de pesetas ¿y al pueblo? Al pueblo le ha costado un ojo de la cara divertirse al revés de lo que ha ocurrido otros años.

Claramente para estos efectos maldita la falta que hacia la Sociedad de Propaganda de Clima y de festejos, que si no llega a ser porque se tropezó con una banda de música del municipio; con una traca que quedó del año pasado; con los gigantes para la Diana y con los soldados para la retreta; no sabemos en que hubieran consistido los festejos preparados durante un año a son de bombo y platillo.

Mal, muy mal hacen las cosas los políticos, pero no hemos visto una feria peor que la organizada este año con la cooperación de esa infama Sociedad llamada del Clima, que no está muy a tono al parecer con el agradable clima de nuestra capital si ha de hacer siempre lo mismo, mas le conviene a Almería suprimir las fiestas para evitarse el ridículo, que nada hay peor para desacreditar a un pueblo que provocar la risa de los que la visitan.

su vida será tan larga cuanto duren las anomalías que trae consigo la contienda mundial; su fin será político, no por pertenecer a partidos ni personas determinadas; y lo será porque su aspiración es hacer comprender al pueblo sus derechos y que sean ejercitados por todos sin más aspiración que la defensa de los mismos y por tanto el triunfo de la Justicia.

Siempre dentro de la más estricta legalidad, que todos unidos, evitaremos los grandes abusos que se cometen y que son muy punibles en el que los realiza, pero lo son más en quien los consentan, sufriendolos los estómagos de nuestros hijos que son los que padecen las consecuencias de nuestra indolencia suicida, así es que asociaros a nosotros y daremos la batalla.

Notas de sociedad

Encuentrase bastante mejorado de su dolencia el rico comerciante de esta plaza nuestro buen amigo don Baldomero López Navarro. —En unión de su distinguida familia marchó ayer a Benahadux, donde pasará una temporada nuestro querido amigo don Alvaro de Haro y Martínez.

—Ayer vino a Almería, el médico de Motilén y diputado provincial, don Bartolomé Flores Torres. —El capitán de infantería, don Ramiro María, llegó ayer a nuestra ciudad, en el tren correo procedente de Granada.

Hoy sale para Murcia, acompañado de sus bellísimas hijas y sobrinas, María, Catalina, Adela y Loreto, el comerciante de esta plaza, nuestro estimado amigo don Antonio Alemán García.

Toma de posesión

El Administrador Principal de Correos de esta provincia, nuestro estimado amigo don Manuel Juárez López, nos participa en atento besalamano, haberse posesionado de dicho cargo el martes último.

Agradecemos al señor Juárez las frases que nos dedica como así mismo el ofrecimiento que nos brinda para todo cuanto interese con dicho servicio.

Comentarios políticos

CONCEPTO DEL PATRIOTISMO

En estos tristes días porque viene atravesando la política internacional de España, amordazada la Prensa en evitación de campañas peligrosas a nuestra neutralidad, tienen los periódicos que dedican sus artículos de fondo a hacer filigranas y bordados con las palabras para que resulte el tejido de conceptos compatible con la anomalía constitucional a que estamos sometidos los periodistas.

Pero todos ellos, tirones y troyanos, o sean germanofilos y aliadofilos, entre sus principales argumentos mezclan una palabreja de cuyo concepto no se tiene el criterio más preciso y exacto. A todo pasto se habla del PATRIOTISMO como si fuera algo de la exclusiva propiedad o uso de los que tal palabra emplean.

Están capacitados para hablar de patriotismo, los agiotistas del hambre del pueblo, los acaparadores de trigo, los agiotistas de aceite y todos los demás mercachifles que si se llaman aliados filios es porque las fronteras francesas y el tráfico marítimo solo les permiten negociar con Francia e Inglaterra y tienen absolutamente cerrados a su ambición todos los demás mercados europeos?

Tal es la psicología de los actuales definidores del patriotismo. La mayor parte de los que de él hablan, obrarían más prudentemente guardando religioso silencio, porque esa actitud ya revelaría por lo menos un principio de patriotismo que pudiera titularse «respeto al patriotismo de los demás».

El concepto de patriotismo se ha confundido lamentablemente como producto natural de nuestra idiosincrasia, con el de la palabra patriota. Porque aquí creemos que no es necesario sentir sino exteriorizar, que la apariencia exagerada puede suplir al verdadero e íntimo sentimiento que no necesita en verdad de palabras sino de hechos.

Por muchos esfuerzos que haga un individuo para convencer al otro de que es un hombre muy discreto, todo el esfuerzo se habrá perdido en el momento que tenga hechas y siga haciendo tonterías. Lo que es muy frecuente es presumir de lo que no se tiene pero que quisiera tenerse. Así los que hablan hoy de patriotismo para aplicárselo así mismos, procurando tapar con esa palabra la dirección intencionada e interesada de sus actos, quisieran en verdad sentir el verdadero patriotismo y aun tienen de él un vano concepto. La prueba de esto es que se esfuerzan en convencer a los demás de que tienen ellos la exclusividad de ese sentimiento tan necesario e insustituible en todos los ciudadanos.

Aliadofilos y germanofilos no lo gran ponerse de acuerdo en este punto esencialísimo para tomar el rumbo preciso. Creemos nosotros y con nosotros la masa neutra de España que deberían tirones y troyanos cesar en sus cantos de sirena y dejar al Gobierno, ya que este merece garantías de acierto por las personas que lo forman que nos dieran el concepto preciso del patriotismo. Que tiempo habrá más tarde de exigir responsabilidades a aquellos que no hayan acertado y pudieran llevar a España por la excesiva neutralidad o por un excesivo intervencionismo a una situación indebida.

Máximo GIM

EL PESO DEL PAN

Ayer empezó a regir en Almería el precio de setenta céntimos por kilo cabal de pan, elaborado con las harinas traídas de Granada.

Como precedente para la elevación del precio, los panaderos se comprometieron formalmente con las autoridades a observar la más rigurosa exactitud en el peso, única forma de evitar las abusivas irregularidades que se venían sucediendo con el anterior estado de cosas, y de que la susodicha elevación resultó más tolerable para la compensación cuantitativa.

En efecto: del escrupuloso repeso verificado ayer, resultó que los industriales han respetado e a cláusula y hasta algunos que gozan fama de recalitrantes han entrado por el aro.

Entre las panaderías que se distinguieron por su escrupulosidad, figuran según nuestras noticias, las de los señores, José Amata, Angel Rubí, Juan Salvador Zsa, Ricardo Morales y José Quesada Forte,

en la mayor parte de las cuales pudo observarse un pequeño exceso de gramos en la pieza de kilo.

Nos satisface este resultado por el cual la subida no viene a serlo sino de nombre, con respecto a lo que estaba sucediendo y es de desear por el bien de todos que dicha escrupulosidad continúe, sin lo cual, estamos dispuestos a denunciar resuelta y determinadamente los abusos.

Relojería FRANCESA Deogracias Perez

Paseo del Principe 22 Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos. Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y Optica. Antiguo y acreditado talleres de composuras de relojes con todas clases de garantías. Se compra oro, plata, platino, y alhajas. No confundir la única «Relojería Francesa»

Al lado del HOTEL SIMON ESTA CASA NO TIENE SUGUR SALES

Los empleados municipales

Se cita a todos los Srs que forman parte de la asociación de funcionarios y dependientes municipales de Almería, para que se sirvan concurrir a la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar esta tarde a las cinco y media en la casa Ayuntamiento. Almería 6 de Septiembre de 1918 El Presidente GABRIEL PRA DAL

Notas municipales

El arquitecto municipal está preparando un proyecto para la prolongación de cien metros de la fuente redonda, a fin de aumentar el caudal de las aguas.

Ayer le fué denunciado a la alcaldía que la compañía del segundo Alquífe estaba colocando unos mojoncillos en la calle del Jaul, apropiándose terrenos del Ayuntamiento. La denuncia ha sido trasladada al arquitecto para su informe.

Don Luis Salmerón Clemente ha solicitado del Ayuntamiento se le recoza el derecho a la jubilación por haber desempeñado cargos durante 22 años que ha estado al servicio del municipio.

El profesor de la banda municipal don Luis Salmerón Clemente ha solicitado un mes de licencia. Contra su inclusión en el padrón del reparto vecinal reclamó ayer don Julio Pascual Gómez.

La administración especial de Rentas arrendadas ha remitido al Ayuntamiento relación de lo recaudado por espectáculos públicos durante el próximo mes de Agosto. Corresponde al municipio la cantidad de 814'16 pesetas.

Se ha remitido a la Delegación de Hacienda para su resolución el recurso de alzada interpuesto por don Juan Ventura Andújar y otros.

«Diario de Almería» es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Banco Español de Crédito CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS Agencia en Almería C AJA DE AHORROS.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso. Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los días laborables.

'Agua de Morataliz, Bicarbonatada, magnésicas. Infalibles para el estómago. Depósito en Almería-Príncipe 11 (Casa Yost) NOTA: COMPRAMOS BOTELLAS VACIAS DEL AGUA DE MORATALIZ A 0'25 CADA UNA

Los obreros del puerto

Ayer tarde visitaron al gobernador civil las directivas de las sociedades obreras «El Turno» y «Matri-cula Unida» y la Comisión de huelga de ambas sociedades para comunicarle el acuerdo adoptado en Junta general de subir los jornales, en vista de la carestía de las subsistencias.

Los obreros quedaron en enviar hoy una nota de sus peticiones al señor Viala y éste a su vez dará cuenta de ellas a la Cámara de Comercio, Circulo Mercantil y Consignatarios.

Coso de no acceder los patronos témesa que los obreros se declaren en huelga.

Bando de la Alcaldia

Ayer fué publicado por la alcaldía el siguiente bando. Don Bratlio Moreno Gallego, alcalde presidente de la Junta Local de Subsistencias. «Hago saber: Que en cumplimiento de lo ordenado por la Comis-sa General de Abastecimientos, se concede un plazo de quince días, a partir de la publicación de este bando en el «Boletín Oficial» de la provincia para que todos los almacenistas de carbón al por mayor y menor de Almería y su termino presenten en la secretaria de esta Junta local las declaraciones juradas en las que hará constar: 1. Cantidad y clases de carbón mineral que hubieren vendido durante el año de 1917.

2. Procedencia de los mismos. 3. Contratos de compra de carbones que tengan celebrados con las minas o con los grandes almacenistas. 4. Existencias de carbón que tengan en almacenes al presentar sus declaraciones con expresión de clases y procedencias. 5. Los tenedores de carbón vegetal harán también declaraciones de su artículo ajustándose a las reglas anteriores.

Las omisiones serán castigadas con arreglo a lo dispuesto en la vigente Ley de Subsistencias.

Un anciano aplastado por un carro

De Pulpí se han recibido noticias dando cuenta de una sensible desgracia ocurrida en aquel término municipal. En un carro cargado de harina resgreaban de Cuevas Lorenzo Carras co Perez de 73 años de edad y Antonio Vera de 26 vecinos de dicha localidad.

Al llegar a la pendiente de la carretera volcó el carro desbocajendo de varios sacos de harina, el desventurado anciano, recibiendo tan graves lesiones que falleció antes de llegar a la diputacion de la Fuente que se halla inmediato a su domicilio.

El juzgado municipal de Pulpí se personó en el lugar del suceso instruyendo las diligencias propias del caso.

Barriles de pino con serrin y madera de pino en alfangas para coustrucción

Para informes, dirijirse a JUAN RAMIRES Palma 10 ALMERIA

Campaña uvera

El Director general de Comercio ha telegrafado al Gobernador Presidente de Tonelaje, manifestándole que pueden desaparecer los temores que puedan tener los productores de uva, respecto al cumplimiento del contrato hechos con los naveros por que aquel será cumplimentado en todas sus partes. Añade el Sr. Director general en su telegrama, que el retraso sufrido hasta aquí ha reconocido por causa la falta de carbón inglés para el suministro de dichos buques.

Por consiguiente, el vapor español que ha de embarcar una legítima, llegará muy pronto.

El gobierno británico ha denegado la solicitud del de España relativo al aumento de licencias para el envío de barriles de uva a los mercados ingleses.

Da aquí que el número de barriles de uva con destino a Inglaterra no puede exceder de quinientos sesenta barriles.

El número de barriles que embarca án en el primer vapor oscilará entre cuarenta y cuarentidos mil barriles.

El número de barriles existentes sobre el muelle pasaba anoche de los cuarenta mil.

Ayer entraron unos siete mil barriles de uva: que quedaron dispuestos para la carga.

Notas mineras

Don José Antonio Cantón Diaz ha solicitado permiso para adelantar los trabajos que habrán de verificarse en el registro titulado «Drs amigos» numero 34249, sito en terreno comunal del término de Alhama.

Don Manuel Soriano Martín ha presentado escrito en este gobierno civil acompañando recurso de alzada ante el ministro de Fomento, contra el acuerdo de la Jefatura de Minas por el que se desestimó el escrito de rectificación del registro minero denado «Don Juan Olavarriga» número 34433 de los términos de Canjayar y Beires, de cuyo registro es concesionario el recurrente.

Nuestro concurso infantil

Hemos abierto un concurso de arte, para premiar a los niños más bellos de Almería, y a los más ingeniosos. En este concurso pueden tomar parte todos los niños; los pobres y los ricos, pues DIARIO DE ALMERIA costeará las fotografías y los clichés a los que no puedan hacerlo.

Para tomar parte en el concurso, basta con pedir en esta administración una tarjeta que dá derecho a hacerse una fotografía en los renombrados talleres del señor Mateo (Glorieta de San Pedro) a mitad de precio.

La fotografía nos será entregada para enviarla a Madrid a la importante casa Mateu la que nos enviará el cliché, tambien a mitad de su valor.

El plazo de duración de este concurso lo determinaremos en breve. Formarán el tribunal dos notables pintores, dos fotógrafos y el presdirá el Alcalde de Almería.

Los premios serán muy originales y se repartirán en un teatro de la localidad con asistencia de todos los niños que toman parte en el concurso y sus familias.

DIARIO DE ALMERIA publicará un número extraordinario dedicado a los niños hayan sido o no, premiados.

Para el señor Alcalde

Una cuadrilla de mozoletes ineducados ha reconvertido en campo de operaciones la plazoleta que existe en la calle Real frente al establecimiento El Siglo.

Todas las tardes, la «troupe» de referencia se dedica a molestar á los transeuntes, poniendo también en peligro las lunas de los aparatos de los comercios; arrojando objetos, que más de una vez hacen blancos en las personas que pasan por tan céntrico sitio.

El hecho se repite a diario originando la protesta de los comerciantes y del público que no concibe que haya autoridades en Almería, cuando tales cosas suceden.

¿No podría el señor Moreno Gallego enviar un guardia, que impidiera que los molestos chicos camcaren por su respeto?

Aquellos de nuestros suscritores de la capital, o de fuera de ella, que no reciben con puntualidad DIARIO DE ALMERIA deben dirigirse a nuestras oficinas de administración, a fin de subsanar inmediatamente

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO DE

M. Vázquez De la beneficencia municipal, Enfermedades de los niños. Consultado la 3, San Francisco número 2.

**Banco Hipotecario de España**  
 Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas al 5 por 100, desde 5 a 50 años.  
**REPRESENTANTE APODERADO**  
**Angel Vizcaino Gonzalez**  
 Procurador.—Almería.

**Vías urinarias**

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor  
**D. Baldomero Gómez Casas**  
 Médico de esta Prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.  
 Tratamiento de enfermedades venéreas, de uretra, vejiga, riñones, etcétera.  
 Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, número 8 (contigua a la calle de la Reina)

**A los reclutas de cuota**  
 Se recuerda a los reclutas de cuota, que el artículo 281 de la Ley de Reclutamiento dispone, que los mozos que no presenten certificado de Escuela militar, acreditando tener aprendida la instrucción teórico-práctica, exigida en el capítulo XX, perderán el derecho a reducir su tiempo de servicio en filas, así como la parte de cuota ingresada en la Hacienda.  
 En la Escuela militar Oficial de Almería. (Infante número 1) pueden matricularse hasta fin del presente mes, para cursar dicha instrucción y recibir certificado de aptitud que la Ley exige.

**Óptica**  
 Física, Matemáticas, Electricidad e sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativo.  
**Relojería FRANCESA**  
**Deogracias Pérez**  
 Principio núm. 22.—ALMERIA

**Academia Preparatoria**  
**CORREOS**  
 Dirigida por los oficiales señores Arrieta.  
 Esta Academia, cuenta con personal técnico para cada una de las asignaturas objeto de la preparación. Las convocatorias tendrán lugar según disponen los Reglamentos vigentes, desde el año 1915 siendo crecidísimo el número de plazas que se anuncian.  
 El ingreso se efectuará, según declaraciones oficiales con el sueldo anual de 2.000 pesetas.  
 Se dan clases especiales de FRANCÉS y CONTABILIDAD, para carreras especiales y dependientes de Comercio.  
 Para informes, calle de Martínez Campos número 2 piso 2.º derecha.

Los ardores e irritaciones que el sol y el sudor producen en el cutis, se calman y desaparecen lavándose con Jabón «Escerina»

**Clases de francés**  
**Para señoritas**  
 Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses.  
 Calle de Martínez Campos número 2, piso 2.º derecha.

**Laboratorio de análisis clínicos**  
**del Dr. Verdejo Acuña.**  
 Gerona, 10.  
**Venta de un piano**  
 En Gérgal se vende un magnífico piano de cuerdas cruzadas.  
 Para informes escribir a Cornelio Callejón en dicho pueblo.

**Enfermedades de los ojos**  
**Dr. Blanes**  
**del Instituto Rubio.—Oculista municipal**  
 Antonio Vico 1, esquina al Hotel La «Perla»

**Sierra de madera**  
 A precios sin competencia  
 En los talleres de LA MAQUINISTA, se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriales y cajas, al reducido precio de cinco pesetas hora, a pesar del gran rendimiento del aparato.

**Panadería y Pastelería de S.º Domingo**  
**Real 37, Las cuatro calles**  
 Pasteles de todas clases elaborados diariamente por un acreditado maestro.—Se admiten e cargos.

**Agencia General de Seguros**  
**Primas muy reducidas especialmente para la exportación Uvera**  
 Navarro y Martínez, Príncipe 17.—Almería

**Jabón «Escerina»**  
 Curativo y medicinal de todas alteraciones del cutis, dejándolo suave, fino, fresco y delicioso, es un admirable producto detoxicador  
**El Sol, el viento, el polvo y el sudor**  
 ocasionan ardores, irritaciones, asperezas, sequedad en el cutis y tostaduras. Con una aplicación de «ESCKERINA» durante algunos minutos y luego un abundante lavado con «Jabón ESCERINA» se obtiene un cutis flexible, suave y delicioso. Esta operación hecha después de afeitarse, evita los ardores y descamaciones producidas por la navaja, dejando una sensación muy grata.  
 Se vende en la Tienda de Pedro Llorca Paseo del Príncipe y Tienda

**Gabriel Gajate**  
 ha traspasado su importante negocio de  
**Librería de lance y Centro**  
 de suscripciones a: al comerciante de esta plaza MIGUEL LOPEZ, el cual ofrece a público su biblioteca, Centro de suscripciones y alquiler de libro en la calle de Granada número 4.  
 En esta casa encontrará el público todas las obras que desee, puestas a la venta con las exigencias que este negocio requiere.  
**Librería de lance y Centro de suscripciones de MIGUEL LOPEZ**  
 44 GRANADA 44

**AURELIA**  
 Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

**Se compra**  
 toda clase de desperdicios de cera en la TORRE de la CATEDRAL

**Doctor Núñez**  
 El médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos doctor don Guillermo Núñez, ha llegado a Almería y como en años anteriores recibirá a sus enfermos diariamente hasta fin del mes actual de 12 a 1 de la mañana y de 2 a 4

**Gran taller de encuadernación**  
 Afinación y reparaciones de pianos y armonios  
**NICOLAS LESEDUARTE**  
 Calle de Mariana 10.—ALMERIA.

**José Blanes de Astoza**  
 Doctor en medicina y cirujías.  
**Ferense de Gérgal**  
 Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gérgal, calle de Sebastián Pérez.

**Se admiten**  
 uno o dos caballeros estables para vivir en familia, Hernán Cortés, 5,

**«DIANA»**  
 Baños de mar templados y fríos  
 Situados en el sitio más delicioso de nuestra playa. Almadravilla. Recomendados los terribles por los mejores médicos coocados afecciones, reumáticas, neaslas, artríticas, cutáneas, etc. etc.  
 Maravillosas curaciones, aún en los casos más rebeldes.  
 Magnífico y espacioso salón de baile.—Conciertos por la banda municipal todos los martes de seis y media a nueve.  
 Sitio admirablemente preparado para disfrutar de temperatura deliciosa, aún en las horas de más calor.

**Carburo**  
**1'25 pts. Kilo**  
 Droguería del Santo Cristo

**Se venden**  
 Puertas y ventanas procedentes de derribos y una colección de bancos nuevos de 4 o 5 asientos.  
 Razón, Regucillos 53.

**Se compra**  
 A buen precio, cera de abeja e higos secos.  
 En la calle de la Reina núm. 9.

**MECANICO MECANOGRFO,**  
**Mariano Navarro y García de la Rueda**  
 Real 25, ALMERIA  
 Venta de accesorios para todos sistemas.—Abonos anuales.

**MIGUEL GARCIA GOMEN**  
 Agente de reclamaciones  
 contra los ferrocarriles  
 14 años de profesión  
 ALMERIA.

**DIARIO DE ALMERIA**, es el periódico de mayor circulación de la provincia.

**Berja (Almería) Arturo Navarro R. Casa fundada en 1890.**

**Deposario** para la provincia de Almería de los acreditados **Guano y primers materias** para abonos marca **ABONOS MILA** Sulfato de hierros y cob e, azufre y maquinaria agrícolas.— **Almacénista exportador** de plantas aromáticas, medicinales, aromático medicinales, textiles e industriales.— **Compraventa** en comisión de lanas, miel y ceras de abeja, bigos, uvas, almendras, metales, plomos y demás productos  
**Agente Representante** salazones, conservas coloniales, embutidos, galletas, chocolates, dulces, pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMEQO muebles, etc., etc.

**El Rio de la Plata**

**Grandes Almacenes de Tejidos al por Mayor y Menor**  
**FULGENCIO PEREZ Y COMPAÑIA**

**Puerta de Purchena y Alfareros 1 y 3.—ALMERIA.—PRECIO FIJO.—Temporada de Verano de 1918**

En esta casa que acaba de recibir todas las novedades para la presente estación, encontrará el público grandes existencias de todos los artículos que comprende nuestro ramo, a precios tan sumamente baratos que parece imposible dentro de las actuales circunstancias.  
 a Lanas, Sedas, Bengalinas, Crespones china, Vueltas Lisas y estampadas de gran fantasía y en los colores mas nuevos  
 Blusas deseda y Etamine, Corsés, Sombrillas y Abanicos, Equipos completos para novia, Vestidos de cristian, corchas de Organdi bordadas, Estores y Pabellones de tul, Camisas, Cuellos, Paños, y Corbatas todos de gran redad, Mantones de manila bordados ros y negligé con flecos de verdadero torzal de seda. Casa especial para lutos y géneros blancos, garantizamos los negros de todos nuestros artículos. Sección Pañería: Gran colección nes de Frescos lisos y y listados, Lanas, Estamres y Driles colores sólidos y dibujos selectos para trajes de caballeros.  
 Para beneficio del público y por pocos días ofrecemos la siguiente lista de artículos sacrificados de precio:  
**Sayas** o faldas de seda bonitos colores a 5 ptas.— **Juegos** cortina encaje a 4 id.— **Pañuelos** blancos jaretón para señora, la docena a 1'10 ptas.— **Cuellos** hilo para caballero varias formas de 0'10 id.— **Tahillas** rusas, a 0'50 id.— **Trajecitos** hechos de Alpaca para niños de 3 a 8 años, 5 id.— **Vuellos** lisas y estampadas bonitos dibujos de novedad, a 0' 80 id.— **Veñitos** de tul, 1'40 id.— **Guarda** polvos para caballeros, a 6 id idem id. para señoras, 8 id.— **Abrigos** de seda confeccionados para señoras, 25 id.— **Trejes** de Gadardina buena clase confección de últimamoda para caballeros, a 21 id.  
**Bonitos regalos a los Compradores.**

**LA ISLA DE CUBA**

**Gran pañería, sastrería y confecciones**

**Calle Real número 2 y Santo Cristo 4**

Recibidas todas las novedades para la presente temporada de verano.  
 Extenso y variado en géneros de gran calidad colores sólidos y dibujos de última moda parat rajes de caballeros y niños a precios baratísimos.  
 Extensa colección en lanas, alpacas, frescos cortes pantalón medio ancho, chalecos fantasía, lanas blancas, lisas y listadas, guardapolvo de viaje para señora y caballero, camisas, camisetas y calcetines, corbatas, cuellos paños y otros muchos artículos difícil de enumerar.  
 Variado surtido en géneros negros y azules que se garantiza su calidad como igualmente la solidez de sus colores. Bonitos y colosal surtido en driles, tela de hilo frescos lavable e incojible dibujos que enamoran todos de gran novedad a precios más baratos que en otras partes.  
 Especialidad en trajes hechos de pantalón corto y largo para niños de 3 años hasta 12, en lana, alpaca, hilo dril, en blanco y colores todo de última moda.

**¡¡OCASION RECLAMO INCREIBLE!!**

**Trejes hechos de dril, Otoman** para caballeros confección 1.º corte elegante. Gran colección de colores y dibujos donde elegir a 12-15-17-20-22-30 pesetas.  
**Trejes hechos de dril reclamo** para caballero a 10-11 y 12 pesetas.  
**Trejes hechos de alpaca en negro y colores** desde 18 pesetas en adelante.  
**Trejes de dril forma Sport** a 18 pesetas. Pantalones de dril listados, blancos y colores desde 2'25 pesetas en adelante. Pantalones de tranela blanca con bajos vueltos, listados y lisos a 6 pesetas **Guardapolvos** para viaje desde 5 pesetas en adelante. Americana o guerrera de dril a elegir, surtidos en colores desde 2'50 pesetas en adelante. **Trejes hechos de lana pura** cruzada y redonda, colores sólidos de dibujos de última moda 20-25-27-30-35 y 40 pesetas. **Trejes hechos en negro y azules** de pura lana colores sólidos garantidos, confección 1.º a 22-27-30-34-40-45 y 50 pesetas. **Trejes hechos para niños** desde 23 pesetas en adelante.  
 Tenemos personal competente y apto para la confección de toda clase de prendas para vestir. No comprar sin visitar antes la pañería **LA ISLA DE CUBA** que es la casa que más barato vende y la que mayor surtido presenta al público.

CRÓNICA

IDOLATRIAS

La entrada en España, en viaje de retorno, del torero, Belmonte ha sido verdaderamente triunfal. Como a Fernando VII, al regresar de Bayona, se le llamó el deseado, un sobrenombre igual, ha debido concedersele al aplaudido matador de Triana. Es un ídolo de nuestro pueblo, de nuestro pueblo cuya alma colectiva está llena de idolatrias. Y este no es más que un ídolo más. No comparto ya la opinión de muchos que estiman que estos accesos de delirio en el entusiasmo que se padecen en nuestro país, exaltando hasta la exageración, el culto admirativo a los toreros se deba exclusivamente a una morbosa exacerbación de las aficiones taumáticas, que se ha dado como una de las mas singulares características de lo que la llaman la España de la decadencia. No; no es ese un caso especial. Es cierto que la torería y el culto admirativo al torero es lo que mayor privanza tiene en nuestras exaltaciones populares. Ello depende de que la plaza de toros está más abierta a las muchedumbres que al teatro, que las librerías o los cines. Como es mas, y mas constante el contacto de las multitudes con los toreros, de ahí que sea la torería la que más enardece las devociones y los entusiasmos de las masas en las plazas, hay que incluir sin distinción todas nuestras clases sociales, desde la mas rancia cepa aristocrática hasta las ultimas cepas de la baja extracción plebeya. La «afición» es asaza la única democracia española. Trátase a mi entender de mi estado general de exaltación en la psicología colectiva. Hay un profundo edulmido de exaltación e indomitable en el fondo del alma de nuestro pueblo. De ahí su propensión irresistible y como enfermiza a todas las idolatrias. Y pone en sus adoraciones toda la pasión desbordada de su meridional temperamento. Es una especie de fascinación caleturienta la que sufre y luego trae a su fanatismo ardiente que nada es capaz de contener en sus manifestaciones ardorosas como clamoras que desconciertan. Ni una mayor cultura, ni una más rigida disciplina social, ni una nueva orientación de las ideas y de los gustos, podrán cambiar en el alma de nuestro pueblo esa irresistible y como natural inclinación a las exaltaciones mas indómitas. Y es que un furor de las idolatrias nace de su propio temperamento. «El Numa Ronmestan», de Dandet, es un símbolo de ese meridionalismo. Aún muriéndose su hijo, el héroe del gran novelista, no contiene su arrebatado, y su exaltación

al oír los aplausos de la muchedumbre que en la calle le aclama. Porque en España las muchedumbres, necesitan adorar y admirar siempre a alguien. Y no admirarlo con ese respeto silencioso con que se sienten mas que se expresan siempre las grandes admiraciones; y no adorarlo con ese favor mas callado cuanto mas hondo en que se encierran las mas sinceras devociones por un ideal, o por un hombre de genio o por un hombre de acción. No; entre nosotros las admiraciones y las adoraciones tienen que sentirse con alboroto desbordamiento y tienen forzosamente que traducirse en un estrépito clamoroso. Pero, las idolatrias españolas se reparten por igual. Lo mismo exaltamos hasta las nubes un torero, que un actor, un político que un poeta, un pelotari que un tenor, un orador que un héroe. La cuestión es creer en alguien. Lo principal es tener un solo ante quien posternarse con la mayor reverencia o con los mayores extremos de exaltación que hacen que los españoles recuerden a esos derroches aulladores que se resuelven en las mas disparatadas convulsiones, como presos del vértigo y de la locura más extraña. Pero, esas idolatrias no se concretan en una sola persona. No adoramos a un torero único, ni a un político cínico. Por lo general la admiración la corpaten las multitudes y la sienten con igual intensidad de fanatismo. Sin duda nos seduce y nos domina la ley del contraste. De ahí los bandos rivales, que en sus respectivas idolatrias disputan a sangre y fuego. Por cuestión de ídolos andamos siempre metidos en una especie de guerra civil sin cuartel. La misma pasión que se pone en exaltar el ídolo propio se pone también en escarnecer el ídolo ajeno. La pasión ciega la razón; el entusiasmo excesivo ahoga todo espíritu de justicia. Así unos y otros bandos todos están a la recíproca. En política, sobre todo esa irresistible vocación a las idolatrias, esa necesidad de tener un ídolo ha creado el caudillaje, que también sigue

retroñando como supervivencia de una tradición española, en tierras de América. Ese especial estado de espíritu en nuestro no puede acabar, ni puede siquiera corregirse por que esa propensión al fetichismo la llevamos en la masa de la sangre, como el cuño espiritual mas característico de la raza. El día que ese resorte de vida nos faltara, gran resorte que mueve y hace vivir intensamente el alma de las muchedumbres, nuestro pueblo sería una masa inerte y hasta creo que España dejaría de existir como nación. Angel GUERRA. (Prohibida la reproducción)

En Variedades

El interés creciente que ha despertado en el público la grandiosa película «El secreto del submarino» hace que cada noche se vea más concurrido la espaciosa sala de Variedades. Tan simpáticos se han hecho los héroes del emocionante argumento que a pesar de las pocas series proyectadas, ya han tomado posesión de la fantasía popular cada vez que en la escena aparecen, son acogidos con aplausos y demostraciones de entusiasmo. Es una película llamada a proporcionar a la empresa grandes beneficios.

NOTICIAS

El «Boletín Oficial» inserta en su número de ayer el bando publicado por el gobernador civil relativo a la suspensión de las garantías del artículo 13 de la Constitución del Estado. La Cámara oficial de Comercio ha anunciado convocatoria para las elecciones de cargo de dicha entidad. Ante el juzgado municipal de Fijana han sido denunciados los vecinos de dicha villa Vicente Martínez Torres y Félix Egea Alarcón, auto-

res del hurto de dos arrobas de esparto propiedad de don Juan Company Ugarte. En el gobierno civil se han recibido los partes de los accidentes del trabajo ocurridos a los obreros Ramón Cortés, Luis Remán Cruz, Juan Guirado Cañizares, Juan García Zamora y Enrique Ureña Jaen.

La benemérita del puesto de Los Molinos ha denunciado ante el juzgado municipal a los pastores José Forte Ramírez (a «Pajizo»), Manuel García e Indalecio y Francisco Romera Leal, domiciliados en el Barrio Alto por haber penetrado en terrenos de la propiedad de don Juan Hurtado, dando de pastar a numerosas cabezas de ganado.

En Gérgal ha sido detenido por la guardia civil el vecino de Castro de Filabres José Egea Ortega, que estaba reclamado por el juzgado municipal de dicha localidad que lo tenía reclamado para cumplir 10 días de arresto menor.

El fabricante don Angel Pastor ha establecido un molino harinero en el edificio donde tiene instalada su fábrica de aserrar maderas.

Ayer llegaron a nuestra capital por ferrocarril, 100 sacos de harina consignados a don Alfredo Rodríguez.

Viva el rumbo

Las ventas por tabacos en la provincia de Almería durante el pasado agosto, ascendieron a 276.418'88 pesetas, y la recaudación en igual mes de 1917 se elevó a 314.763'48. La baja en el octavo mes del año es de 38.344'60 pesetas.

Amor de cría

Primeriza se ofrece Isabel Peláez Fernández, para casa de los padres. En razón casa de comida «Las Palmeras» Rusda López 1 y 3.

Automovilista

El motor es el único sustitutivo de la gasolina, por sus cualidades y por su precio. Depósito, Garage modelo, Navarro Rodrigo 13.

Pérdida de una cabra el día 9 desde la Puerta de Purchena a la calle de las Posadas mocha negra, entregar fábrica de San Indalecio, calle las Posadas fábrica de jabón. Ama de cría: Acaba de llegar a Almería María Molina, con leche fresca, para amamantar a un niño o niña casa de los padres. Darán razón casa de don Manuel Osorio Márquez, tienda de comestibles. Puerta de Purchena.

Se alhondra 1382 sacos de patatas. Hasta las 12 del día de ayer ingresaron 1.365 kg. de pescado fresco de las siguientes clases. Morralla 185. Sardina 87. Boquerón 254. Besugo 95. Boga 245. Bonito 30. Breca 15. Pescada 57. Pijota 213. Gallineta 15. Mero 18. Salmonete 111. Vestina 40. En el matadero fueron sacrificadas 20 reses menores y 1 mayor. Por cobrar mas de la tasa fueron multados en 0'50 pesetas los vendedores Manuel Solano, José Belmonte, Francisco Miralles y Juan Rodríguez, en 1 peseta Julian Miralles, Joaquín Luque y Diego Rubira y por falta de peso en 2 pesetas Antonio Andujar.

Notas del mercado

Frutas y hortalizas precios corrientes, quedando de existencia en

ABANICOS

acaban de recibir los últimos modelos Valencianos y Japoneses en el establecimiento de Pedro Llorca. Calle de las Tiendas número 8 y Paseo del Príncipe, 16.

Precios baratísimos

Fábrica de hielo y de aserrar madera DE ANDRES APARICIO

Venta de hielo superior, cristalizado. Se asieran toda clase de maderas para barriles, cajas y demás obras de construcción a 6 pesetas hora. Calle de Séneca (Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real.

Agencia General de Seguros

Primas reducidas especialmente para la exportación Uvera Navarro y Martínez, Príncipe 17-Almería

Sociedad Anónima de Transportes Y FLETAMENTOS

ANDEN DE COSTA, 46.- ALMERIA Servicio combinado de domicilio a domicilio. Agentes en Barcelona Srs. Amengual y Compañía S.en C. (José A. Claer, 13) Don Sebastián Robirosa, Plaza Palacio, 2

Pedro Llorca

Tiendas 8 y Príncipe 16 Acaba de recibir un gran surtido en cintas mohar para carreras. Peinas de teja para mantillas Extenso surtido en Abanicos últimos, modelos de la temporada. Bastones, perfumería nacional y extranjera. La casa que más barato vende

Bodegas Bilbainas Sociedad Anónima BILBAO HARO

Nota de precios de sus Vinos de Rioja: Rioja fino tinto Cosecha de 1914. Pesetas 1'65 Botella Id. id. id. » » » 1'15 1/2 » Id. id. blanco » » » 2'00 » Id. id. id. » » » 1'23 1/2 » Id. Edera tinto (corriente) » » » 1'40 » Por devolución de botella grande se abonará ptas. 0'50 Id. id. id. pequeña id. » 0'30 Ventas al por mayor y menor. Depósito, Príncipe 31 Gran Champan Lumen y Cofac Faro.

Relojería Suiza

Daniel de Santos OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalos y Electricidad Se hacen toda clase de composturas Se compra Oro, Plata, Platino y Alhajas.

Paseo del Príncipe, 14, esqui na a Sebastián Pérez (antiguo local del óptico)

DEPÓSITO DE CERVEZAS

DE LAS FÁBRICAS

DAMM - BOHEMIA - CAMMANY

Y DE LA MARCA

ESTRELLA ROJA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

DIARIO DE ALMERIA se encuentra de venta en Granada en el kiosco la «Prensa». — Acera del Casino. «Diario de Almería es el periódico que mas conviene a los anunciantes.

Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2

La casa mas surtida — Para la temporada de Verano — La que mas barato vende. Grandioso surtido en juegos de cama y en equipos de novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en lanería, sedería. Fantasías de lana y algodón, Cresponés de sedas, Voiles y Gasas estampadas y 5.000 artículos más. — Por esta pequeña lista de precios pueden juzgar:

Table with 4 columns: Ropa para señora, Ropa de casa, Artículos prácticos, Géneros temporada, Para caballeros. Lists various items and prices.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos. — VENTAS AL CONTADO — Especialidad en mantones de manilla negros y borde PRECIO FIJO VERDAD. — Hacemos espléndidos regalos a nuestra clientela.

# Servicio telegráfico y telefónico

### Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero y de todos los frentes de batalla

### Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

## Los funcionarios públicos

Los empleados del ministerio de Hacienda han visitado hoy al señor González Basada, disciplinadamente manifestándole que necesitaban cobrar el aumento de sueldo en Octubre próximo.

También expresaron al ministro el perjuicio que les arrojaba el nuevo horario.

El señor González Basada les contestó que en cuanto al pago, el trabajo del Gobierno había terminado. Solo falta lo que se relaciona con la adopción de las plantillas al presupuesto.

Los empleados salieron disgustadísimos.

Después volvieron anunciándole que presentaría una instancia al señor Maura, reclamando la jornada de 8 a 2 de la tarde.

Dijeron también los ferroviarios que el trabajo para la adopción de plantillas estaba ya terminado.

El señor González Basada contestó que haría lo posible porque se cobrara el aumento en el mes de Octubre.

Caso de ser posible lo cobrarán en Noviembre percibiendo entonces los dos aumentos acumulados.

Por último, el Ministro les aconsejó que tuvieran confianza en el Gobierno.

## El estampillado de valores

«La Gaceta» publica hoy la prórroga hasta el día 30 para hacer el registro del estampillado de valores extranjeros.

## El escrito de los funcionarios

Esta tarde han enviado los funcionarios civiles al señor Maura un escrito en el que hacen las siguientes consideraciones:

Que la jornada de 10 a 1 no la quieren porque no tiene razón de ser, debido a que los funcionarios llegan media hora más tarde por la mañana y por la tarde, perdiendo entotal una hora.

Además se dispone la salida media hora antes de la oficial para recoger papeles y guardarlos en lo que pierden otra hora, que suman dos.

Otra de las razones es que desde Octubre hasta Marzo a las cinco y media ya no hay luz del día y como en la mayoría de las oficinas no hay instalaciones eléctricas, resultaría un gasto importante que no produce beneficios a nadie, la instalación y consumo del alumbrado.

Los empleados jóvenes tienen que acudir a otros asientos que no atenderían al variarse el horario y el aumento no compensa lo que perderían por este concepto.

Terminan haciendo resaltar que las horas partidas fueron desechadas antes por ineficacia. Las establecidas ahora solo perjudican a ai-

## Lo que dice "La Iberia"

En un número de hoy el diario «La Iberia» inserta un artículo en el que dice que en ocasión de las inquietudes producidas a causa de los consejos de ministros últimamente celebrados, un periódico oficioso ha dicho algo que se necesita tener en cuenta.

Decía el aludido periódico que si fuese necesario tomar alguna resolución grave se acudiría al consejo de las cortes, anticipándose a la fecha de reanudar las tareas parlamentarias, según la importancia del asunto.

Comentando esto «La Iberia» hace resaltar que las Cortes son una ficción que tiene que soportar el país; un partido de clientelas y hasta de caudillos comparsas del Gobierno.

Cualquier fracción del Parlamento—añade—que no se cunde al gobierno en cualquier asunto grave tiene que chocar contra él, Apelar a las cortes a nañaga, porque ya se sabe que el Parlamento obedece a las ordenes del Gobierno que le recomienda y los españoles tienen que acatar esta mentira convencional.

## Varias noticias

En el ministerio de la Gobernación han facilitado hoy a la prensa los siguientes telegramas:

Baeza.—Una maquina alcanzó a un individuo llamado Manuel Ramirez, que resultó con heridas de pronóstico gravísimo.

Toledo.—Una comisión de Talavera visitó al gobernador civil para comunicarle que estaba resuelto el conflicto del pan.

La misma comisión marchará a Madrid para gestionar la construcción de caminos vecinales.

Teruel.—En Hija reina tranquilidad después de los sucesos desarrollados con motivo del asesinato del preso Espinosa que al ser conducido por la guardia civil fué muerto a puñaladas por los vecinos.

En Ficola reina excitación entre el vecindario que quiere repartir los montes declarados públicos en 1896.

## La jura de Ventosa

Comunican de San Sebastián que esta mañana ha prestado juramento al nuevo ministro de Subsistencias, señor Ventosa.

Le tomó juramento el ministro de Estado señor Dato, asistiendo al acto el marqués de Viana y los ayudantes del rey.

Después los dos ministros cumplimentaron a la reina y almorzarón en Palacio con el rey.

El señor García Prieto cumplimentó al rey.

A las 7 de la mañana marchará en auto para Covadonga para asistir a la coronación de la Virgen.

El señor Ventosa marchará mañana a Madrid.

## Más noticias de Barcelona

Telegrafía de Barcelona que reina gran agitación entre los obreros de la Naval.

El periódico «El Radical» ha sido denunciado hoy por injurias al gobernador civil.

Los peritos calígrafos han certificado que las cartas de Bravo Portillo son auténticas.

Continúa en igual estado la huelga de panaderos.

Los huelguistas siguen cometiendo coacciones.

Un squirrel resultó herido de un tiro en un brazo.

## Trigo e incendio

Dicen de Valencia que en la segunda quincena del corriente mes se espera la llegada de 7 000 toneladas de trigo argentino.

Hubo un incendio en el monte de Pantanera, habiéndose prapegado a Ontoniente.

El vecindario y la guardia civil realizan grandes esfuerzos para extinguirlo.

## El próximo Consejo

Reciéense noticias de San Sebastián participando que no se confirma que haya de celebrarse en dicha capital Consejo de Ministros el día 11 como se había dicho.

Este día parece ser que se celebrará en Madrid.

Si fuese preciso que lo presidiera el Rey éste marchará a la Corte.

## Sequía perjudicial

Dicen de Santander que con motivo de la sequía reinante en el río Caniles no se trabaja en la fábrica de alambres.

Por esta causa se encuentran en huelga forzosa más de cien obreros.

## Notas gallegas

Comunican de la Coruña que con motivo de la escasez de trigo se vende poco pan de lujo abundando la clase económica.

Los obreros panaderos han tenido que ser despedidos por no tener trabajo, habiéndose reunido para adoptar acuerdos.

También se han reunido los tipógrafos y los constructores de carruajes, acordando pedir una peseta más de jornal.

Ha llegado el exultán de Marruecos Muley Hafid, que se encuentra encantado de la región gallega.

Dice que Galicia es el país más bonito de España y que siempre que veranea lo hace allí.

## El pan en San Sebastián

En Eibar dejaron de elaborar en algunas panaderías, y esto dificultó grandemente el suministro de pan al vecindario.

Las autoridades y los trigueros harineros celebran frecuentes reuniones con objeto de evitar que el mal se extienda y acabe en conflicto.

## Barcos hundidos

Se ha confirmado que el vapor «Pampa» que desde Bizcaya hacia rumbo a Salónica, fué echado a pique por un torpedero en la noche de 26 al 27 de Agosto último.

Llevaba a bordo 359 hombres, y desaparecieron cuatro soldados serbios.

El «Pampa» fué construido en Glasgow hace doce años, y era un buque de 1 471 toneladas.

## Movilización contra Alemania

Se ha confirmado que la Duma siberiana, reunida en Tomsk el 15 de agosto, en la cual se hallaban representadas todas las clases sociales y todos los partidos políticos, proclamó el siguiente programa: abolir todos los decretos de los bolcheviques y movilizar a las quintas jóvenes para la guerra contra Alemania.

## En Ciudad Real

Ayer se reunió en el gobierno civil el Sindicato harinero para dar cuenta del acuerdo adoptado por la Comisaria de Abastecimientos autorizando para adquirir todo en trigo de la provincia al precio máximo de 50 pesetas los cien kilos sobre vagón.

Si los tenedores de aquel cereal no se prestasen voluntarios a la enajenación del artículo, sería entonces obligatorio al precio de 41 pesetas.

## El canal de Suez

La Compañía del Canal de Suez (Egipto), según datos leídos en la Junta general de accionistas celebrada en París, ha obtenido en 1917 utilidades menores que en los años precedentes, a pesar del aumento de los derechos de tránsito en 86 por 100 sobre los de tiempos normales.

La disminución de tonelaje ascien de cuatro millones de toneladas, y es útil neto en 1917 ha sido de 8.300 000 toneladas. Los ingresos ascienden el año último a 72 millones de francos, con baja de 17 millones respecto a 1916.

## La huelga en Puertollano

Los huelguistas de Puertollano continúan en actitud pacífica. La situación económica de los obreros empeora.

Estos se quejan de la indiferencia del Gobierno ante el conflicto.

Muchos huelguistas abandonan Puertollano a buscar trabajo en otras localidades.

Los presidentes de las Sociedades obreras marcharon a Madrid a pedir a los ministros de Fomento y de la Gobernación el apoyo de que se hallan faltos y necesitados.

## Nuestra acción en africa

El teniente coronel Sr. Bens, gobernador militar de Rio de Oro y delegado del alto comisario en Cabo Juby, acaba de realizar otro importantísimo servicio.

Enterados de que los jefes de kábilas del interior tenían como escuadra a seis negros senegaleses del ejército colonial francés, naufragos del vapor: Oval Sebou, hundido por un submarino alemán el 7 de enero de este año al norte de Cabo Brjador, hizo activísimas gestiones para rescatarlos, obteniendo un éxito completo, gracias a su gran prestigio.

## De Granada

Los tranviarios granadinos manifiestan su adhesión a la huelga.

## Compañía General de Seguros Marítimos S. A.

BARCELONA

### Seguros Marítimos y de guerra

### Primas reducidas para barriles de uva

### Pólizas simples y de abono

### Delegado general para Almería y su provincia

JOSÉ SANCHEZ PICON.—Calle del Obispo Orbeira, 4

## Imperatriz que empeora

Dicen de Zurich que la emperatriz de Alemania ha empeorado.

El estado de la enferma es de suma gravedad.

## Lennine mejora

De Londres comunican que por noticias recibidas de Rusia se sabe que Lennine mejora de las heridas que padece.

## Preparando la ofensiva

Comunlean de Roma que en el Tínel se observa un gran movimiento austro húngaro, precursor de una gran ofensiva.

## Embajador asaltada

Dicen de Londres que por confidencias recibidas se sabe que los bolcheviques asaltaron la Embajada inglesa, matando al agregado naval Kromeec.

Después saquearon los archivos y desviaron a los empleados franco-ingleses.

## El convenio germano ruso

Nuevos despachos de Londres participan que se sabe es un hecho el convenio germano ruso, en virtud del cual Rusia se compromete a combatir a los aliados en la Rusia septentrional y Alemania promete en cambio de esto que Finlandia no hostilizará a Rusia.

## Parte oficial italiano

Ninguna novedad digna de mencionar.

## Parte inglés

Cañoneo en todo el frente y luchas de patrullas.

Hemos pasado el río Toustie. Los alemanes defendieron la rilla igual que en el canal tenazmente a pie. Al N. de Ruy Courges alcanzamos alturas del monte Atincour. Se lucha encarnizadamente en las líneas de Hindenburg. Hicimos muchos prisioneros y cogimos 3 tanques enemigos. En Lis progresamos.

## Parte americano

El enemigo replegóse al N del Vesie. Tomamos prisioneros y ametralladoras. Nos acercamos a Anterre. En los Vosgos rechazamos los ataques del enemigo y bombardeamos en varios sitios.

## Parte alemán

Entre Ipres y Oise el enemigo avanzó nuevamente. Nos hemos retirado de las posiciones de retaguardia.

Siguen los combates de Infantaria. Al atardecer el enemigo alcanzó la línea de Viskars Aullé. Rechazamos los ataques en Aillete.

Hemos derribado 32 aeroplanos.

## Otro parte francés

París de Macedonia.

## Diario de operaciones

El aspecto de la batalla no ha variado.

Las divisiones que acrudilla el príncipe Bavaro siguen retrocediendo en Flandes hacia Messines, Armentieres y la Bassee.

La línea del Artois se retrocede también hacia el este, sosteniendo los retaguardias germanos recios combates para cerrar el acceso de los atacantes en la ruta de Douai y Cambrai.

También se cree que las tropas del general von Moltitz buscan sólido apoyo para reaccionar energicamente en las antiguas posiciones de la Catelot y San Quintin.

Los franceses tratan de avanzar hacia Guiscardochanny y el bosque de Saint Gobain, contentiéndoles los alemanes que cubren el camino de las Damas.

## Mas de lo de Barcelona

Se han recibido nuevos despachos de Barcelona comunicando que el conflicto de los obreros de la Naval se ha agravado, tendiendo a extenderse a la Compañía Transmediterránea.

El vapor «Francolí» se ha hecho esta tarde a la mar con tripulantes squirrel.

Los carabineros han encontrado en la playa de San Salvador una mina flotante, que fué extraída y entregada a las autoridades de marina.

## Noticias de Cataluña

La huelga de panaderos sigue igual que en días anteriores.

Las autoridades siguen adoptando precauciones.

Ha ocurrido varios incidentes. En la calle de Tapia fueron detenidos dos panaderos huelguistas por ejercer coacciones con un repartidor de pan.

También en la calle de Poniente, la policía detuvo a dos huelguistas por volcar un carro de pan.

—Anoche celebraron los cili draderos un mitin en el cine. Montaña, acordando volver al trabajo.

—En Sabadell se han declarado en huelga los tipógrafos por negarse varios patronos a conceder las mejoras solicitadas.

—En breve llegará a Vich e Nuncio de Su Santidad Monseñor Ragonessi, para inaugurar el sarcófago del Obispo señor Torres Mugas.

—Ha sido nombrado juez instructor de la causa por los últimos sucesos de Badalona, el capitán de Injatería don José Berce.

En la cuarta boelga del vapor «Mar Negro» estalló un incendio que fué sofocado por los bomberos y el personal del buque.

## Casas baratas

La Diputación ha recibido peticiones de los Ayuntamientos de esta provincia para la construcción de casas baratas.

La Diputación reserva un millón de pesetas.

Otro millón le dará el Ayuntamiento de Bilbao.

## Banco Español de Crédito

Bolsa de Madrid

Cambios para día 5 de Seppre	1916
Deuda 4 0/0 Interior	79.50
» 5 0/0 Amortizable	97.50
» 4 0/0	79.10
Francos cheque	205.50
Libras cheque	499.00
Banco de España	116.00
Banco E. de Crédito	

## Sustitutivo 'Ideal'

PARA AUTOMOVILES Y TODA CLASE DE MOTORES

ES EL MÁS CARO; PERO TAMBIÉN EL MEJOR.


PRECIO 2.00 PESETAS LITRO.

CASA FERRERA.- ALMERIA

## HIERRO DULCE COMPRAMOS

A 160 PESETAS TONELADA

CALLE de la TRINIDAD antigua cochería de González Egea



Subió al cielo

# EL NIÑO

## José Gimenez Moreno

a los 4 años de edad

Sus desconsolados padres, don Francisco Gimenez Moret y doña Araceli Moreno Gimenez, abuelos, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir á la conducción del cadáver que se verificará hoy á las 10 de la mañana desde la casa mortuoria, Mariena núm. 2, á la puerta de Belén, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Incendios --- Accidentes --- Robos

### ASSURANCES GENERALES

Subdirección: José Sánchez Ulibarri

## Drogueria del Santo Cristo

Aguas minerales.—Productos químicos para farmacia

grafía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y para la cara.—Cremas y colores especiales para la cara.—Contra el 608 gomas higiénicas.—Depositarlo de las Aguas

Antidialiticas—Abre ara Caburo de calcetras.